

E 2001 (D) 1/100

*Le Ministre de Suisse à Rome, P. Ruegger,
au Chef de la Division des Affaires étrangères
du Département politique, P. Bonna*

L Urgent. Irrédentisme

Rome, 30 juillet 1937

J'ai l'honneur de confirmer ma lettre du 26 juillet¹, relative au projet attribué à certains milieux irrédentistes d'envoyer des cartes postales avec texte et caractère de tendance antisuisse au Tessin, à l'occasion de l'inauguration du monument de Giornico.

M. Fumasoli, premier secrétaire de Légation, a eu hier, à ma demande, un entretien à ce sujet avec le chef de service compétent au Palais Chigi. Il a appris à cette occasion que le Ministre des Affaires Etrangères redoutait que des «*milieux suisses*» d'Italie pouvaient préparer «qualche guaio». Cette indication est très intéressante et complète ce que le Ministre des Affaires Etrangères m'avait dit lors de notre dernier entretien². De toute manière, nous avons une nouvelle preuve de la bonne volonté des autorités italiennes. Le Palais Chigi avait déjà avisé le Ministère de l'Intérieur en le priant de prendre les dispositions opportunes. Néanmoins, le Ministère des Affaires Etrangères a encore quelque inquiétude au sujet des polémiques que pourra faire naître l'inauguration du monument de Giornico.

1. *Non reproduite.*

2. *Sans doute celui dont il est question au N° 103.*

